



Asamblea General Consejo de Seguridad

Distr. general
5 de junio de 2023
Español
Original: inglés

Comisión de Consolidación de la Paz

17º período de sesiones

Comité de organización

Acta resumida de la primera sesión

Celebrada en la Sede (Nueva York) el jueves 2 de febrero de 2023 a las 10.00 horas

Presidente: Sr. Muhith (Bangladesh)

más tarde: Sr. Šimonović (Croacia)

Sumario

Aprobación del programa

Proyecto de informe de la Comisión de Consolidación de la Paz sobre su
16º período de sesiones

Elección de la mesa

La presente acta está sujeta a correcciones.

Dichas correcciones deberán presentarse en uno de los idiomas de trabajo. Deberán presentarse en un memorando y también incorporarse en un ejemplar del acta. Las correcciones deberán enviarse lo antes posible a la Jefatura de la Sección de Gestión de Documentos (dms@un.org).

Las actas corregidas volverán a publicarse electrónicamente en el Sistema de Archivo de Documentos de las Naciones Unidas (<http://documents.un.org>).



Se declara abierta la sesión a las 10.10 horas.

Aprobación del programa (PBC/17/OC/1)

1. *Queda aprobado el programa.*

Proyecto de informe de la Comisión de Consolidación de la Paz sobre su 16º período de sesiones (PBC/16/OC/L.1)

2. **El Presidente** dice que, si no hay objeciones, considerará que la Comisión está de acuerdo en aprobar el proyecto de informe mediante un procedimiento de aprobación tácita que se iniciará después de la sesión en curso.

3. *Así queda acordado.*

Elección de la Mesa

4. **El Presidente** entiende que, tras las consultas celebradas entre los grupos regionales y los miembros del Comité de Organización, este está preparado para elegir la Presidencia de la Comisión de Consolidación de la Paz para su 17º período de sesiones.

5. *Por aclamación, Croacia queda elegida para ocupar la Presidencia por un mandato que terminará el 31 de diciembre de 2023.*

6. **El Presidente** dice que el Grupo de los Estados de Asia y el Pacífico apoya la candidatura de Bangladesh a la Vicepresidencia de la Comisión para su 17º período de sesiones.

7. *Por aclamación, Bangladesh queda elegido para ocupar la Vicepresidencia por un mandato que terminará el 31 de diciembre de 2023.*

8. **El Presidente** dice que el Grupo de los Estados de Europa Occidental y Otros Estados apoya la candidatura de Alemania a la Vicepresidencia de la Comisión para su 17º período de sesiones.

9. *Por aclamación, Alemania queda elegida para ocupar la Vicepresidencia por un mandato que terminará el 31 de diciembre de 2023.*

10. *El Brasil queda reelegido para ocupar la Presidencia de la configuración encargada de Guinea-Bissau; Marruecos, para la Presidencia de la configuración encargada de la República Centroafricana; y Suecia, para la Presidencia de la configuración encargada de Liberia, todos ellos por un mandato que terminará el 31 de diciembre de 2023.*

Declaración del Presidente saliente

11. **El Presidente** dice que en 2022 la Comisión de Consolidación de la Paz celebró 27 reuniones, 14 de

ellas sobre contextos relativos a regiones y países concretos y otras prioridades temáticas. La Comisión amplió su alcance geográfico, celebrando por primera vez reuniones sobre Timor-Leste, Sudán del Sur y Asia Central. Las actividades de la Comisión dieron lugar a 65 documentos finales, que permitieron a las delegaciones, los Estados Miembros y otros asociados calibrar el mecanismo de apoyo a los países necesitados.

12. La Comisión continuó el diálogo sobre la garantía de una financiación adecuada, previsible y sostenida para la consolidación de la paz, asesorando a la Asamblea General y exigiendo un resultado orientado a la acción. La reunión de alto nivel de la Asamblea General sobre la financiación de la consolidación de la paz condujo a la aprobación de la resolución 76/305 de la Asamblea General. La Comisión ha mantenido una constante colaboración con el Fondo para la Consolidación de la Paz, que ha contribuido a fomentar las prioridades nacionales de consolidación de la paz de los Estados Miembros.

13. Dado que Bangladesh es el país que aporta más contingentes, con una presencia de más de 7.000 hombres y mujeres como personal de mantenimiento de la paz, el país puso el foco en fortalecer la capacidad de las operaciones de mantenimiento de la paz y respaldar a las instituciones nacionales durante la transición. El índice de participación de mujeres que trabajan en la consolidación de la paz en las reuniones de la Comisión ha aumentado significativamente, al igual que la colaboración de la Comisión con representantes de la sociedad civil.

14. El cambio climático siguió ocupando un lugar esencial en las actividades de la Comisión. Las reuniones sobre los países de las islas del Pacífico y la región del Sahel evidenciaron cómo el cambio climático incrementa los obstáculos para la consolidación de la paz.

15. En el año 2022, la Comisión consolidó exitosamente su función de asesoramiento, enlace y convocatoria, y brindó asesoramiento al Consejo de Seguridad en 17 oportunidades. También aumentó su colaboración con la Asamblea General y el Consejo Económico y Social. Asimismo, la Secretaría ahora entrega a la Comisión copias anticipadas de los informes del Secretario General al Consejo de Seguridad, lo que permite a los miembros de la Comisión ofrecer un asesoramiento más práctico.

16. La delegación de Bangladesh también priorizó mejorar la coherencia en todo el sistema de las Naciones Unidas. La colaboración de la Comisión con los equipos de las Naciones Unidas en los países aumentó sustancialmente, y se ampliaron las oportunidades de

alianza, en particular con organizaciones regionales y subregionales e instituciones financieras internacionales.

17. La experiencia de la Comisión respaldando los esfuerzos internacionales para alcanzar una paz sostenible beneficiará a la Nueva Agenda de Paz, que coloca la prevención y la consolidación de la paz en el centro de ese esfuerzo. En su posición de Vicepresidente, Bangladesh seguirá comprometido a respaldar el avance del papel estratégico de la Comisión en dicha Agenda.

Declaraciones de los Vicepresidentes salientes

18. **El Sr. Mahmoud** (Egipto) dice que en los últimos años la Comisión de Consolidación de la Paz ha promovido un multilateralismo más inclusivo y eficaz, entre otras cosas reconfigurando las respuestas de las Naciones Unidas en función del carácter multidimensional de las nuevas amenazas y respaldando las prioridades nacionales y regionales en materia de consolidación de la paz. Para mantener el rol de la arquitectura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz, es necesario hacer más para solucionar sus problemas de financiación. La resolución [76/305](#) de la Asamblea General, relativa a la financiación de la consolidación de la paz, constituye un avance en la dirección correcta, pero requiere seguimiento a través de medidas presupuestarias.

19. La interdependencia entre el mantenimiento de la paz y la consolidación de la paz debe fortalecerse de forma que se aborden las causas profundas de los conflictos armados. La Nueva Agenda de Paz tiene un enorme potencial para ampliar los horizontes de la consolidación de la paz. Los miembros deben trabajar para encontrar formas innovadoras de potenciar el papel de las mujeres y los jóvenes en la consolidación de la paz. Debe afirmarse el carácter central de la consolidación de la paz en la labor de la Organización. Todas las fases de los mandatos de las operaciones de paz deberían incluir componentes de consolidación de la paz más amplios y dotados de recursos suficientes, objetivo al que podrían contribuir los miembros de la Comisión que también sean miembros del Consejo de Seguridad durante el proceso de formulación de los mandatos. Por último, se debe hacer más para fortalecer la cooperación de la Comisión con el Consejo de Seguridad y el Consejo Económico y Social.

20. **La Sra. Cedano** (República Dominicana) dice que durante su vicepresidencia, su delegación ha observado el impacto positivo de la Comisión de Consolidación de la Paz como plataforma creíble e imparcial en la que los países pueden compartir sus retos y aspiraciones. La República Dominicana continuará impulsando la

ampliación del trabajo de la Comisión a otras áreas regionales y temáticas y un enfoque preventivo a cuestiones transversales como la violencia, la inseguridad alimentaria en los conflictos y el cambio climático. Deben proseguir los esfuerzos de coordinación y coherencia en todo el sistema de las Naciones Unidas y la labor para colmar el déficit de financiación de las actividades de consolidación de la paz. Es esencial seguir fortaleciendo el papel de los jóvenes en la consolidación de la paz, aumentando su participación en la toma de decisiones y alcanzando su potencial para construir sociedades justas, inclusivas y sostenibles.

21. *El Sr. Šimonović (Croacia) ocupa la Presidencia.*

Declaración del Presidente entrante

22. **El Presidente** dice que en estos tiempos de oscuridad, en los que el número de conflictos y de víctimas en todo el mundo vuelve a aumentar, la Comisión de Consolidación de la Paz es una vela cuyo brillo debe convertirse en antorcha. Será preciso remarcar y comunicar de manera eficiente las buenas prácticas para fomentar la resiliencia de las sociedades, la prevención de conflictos y la consolidación exitosa y sostenible de la paz, con el fin de impulsar a más países a solicitar el apoyo de la Comisión, con plena confianza en su implicación nacional en el proceso. La Comisión debe centrarse más en la prevención y el fortalecimiento de la resiliencia, y debe ofrecerse asistencia financiera y de otro tipo para la implementación de su asesoramiento a los países.

23. La diferencia cada vez mayor entre la necesidad y la disponibilidad de recursos para la consolidación de la paz es inaceptable, por lo que se requiere una financiación mayor, sostenible y más previsible y diversificada. La próxima reanudación del período de sesiones de la Asamblea General brindará la oportunidad de alcanzar un acuerdo sobre la financiación parcial de la consolidación de la paz mediante cuotas.

24. El orador espera que las ideas planteadas durante los recientes debates sobre el papel de la Comisión en la Nueva Agenda de Paz se reflejen en el programa de la Comisión para 2023. Es especialmente necesario innovar en los formatos de trabajo de la Comisión con el propósito de fomentar una mayor divulgación e interacción, asegurando, entre otras cosas, métodos de trabajo eficaces, el intercambio de buenas prácticas y el asesoramiento oportuno al Consejo de Seguridad antes de la expiración del mandato de las misiones. Asimismo, la Comisión debe seguir manteniendo contactos respecto de la Nueva Agenda de Paz y tomar

el papel que merece en su implementación. Debe reunir a todos los interesados pertinentes y asegurar un enfoque más eficiente y coherente de la consolidación de la paz, ya que las personas a las que alcanza la labor de la Comisión medirán su éxito por la diferencia que esta marque en sus vidas.

25. **La Sra. Spehar** (Subsecretaria General de Apoyo a la Consolidación de la Paz) dice que la Comisión de Consolidación de la Paz, como órgano joven, tiene la oportunidad y el deber de explorar formas de fortalecerse para que los países que solicitan su apoyo puedan seguir contando con ella para respaldar y ayudar en sus esfuerzos por alcanzar una paz plena y sostenida. La Comisión ya ha progresado en muchos aspectos y, gracias a sus métodos de trabajo flexibles, se ha vuelto más eficiente, inclusiva, pertinente y valiosa.

26. En 2022, la Comisión amplió aún más su alcance geográfico, con la participación de 14 países y regiones, y convocó por primera vez reuniones sobre Asia Central, Sudán del Sur y Timor-Leste, lo que demuestra el creciente interés y la confianza de los países en la Comisión como un ámbito en el que importa la implicación nacional, así como el compromiso de los miembros de la Comisión de brindar a sus homólogos el apoyo requerido para la consolidación de la paz. La consolidación de la paz es universal, ya que todos los países y regiones pueden tener necesidades y experiencias que compartir. La oportunidad de que los países intercambien buenas prácticas ha sido una de las características más positivas y singulares de la Comisión.

27. La función de asesoramiento de la Comisión ante el Consejo de Seguridad también se incrementó significativamente en 2022. Su aprobación de un programa de trabajo sustantivo, que se comunicó a la Asamblea General y al Consejo de Seguridad a principios del año, ha permitido una planificación más exhaustiva de las actividades de la Comisión, que, con el tiempo, podría enriquecer las deliberaciones del Consejo y de otros órganos intergubernamentales. La decisión de convocar reuniones de expertos es otra innovación útil para mejorar la calidad del asesoramiento de la Comisión al Consejo de Seguridad.

28. En 2022, también se lograron avances en la financiación de la consolidación de la paz, en gran parte debido a la función de asesoramiento de la Comisión a la Asamblea General, que aprobó por unanimidad la resolución [76/305](#), en la que se reconoce el déficit de financiación crítico y la importancia de una financiación adecuada, previsible y sostenida para la consolidación de la paz. La Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz ha continuado respaldando el fortalecimiento de las

sinergias entre el Fondo para la Consolidación de la Paz y la Comisión, a través de sus reuniones sobre países y regiones concretos. La Oficina seguirá informando periódicamente a la Comisión sobre las actividades del Fondo.

29. Aún persiste el último obstáculo en la búsqueda de financiación: la decisión de la Quinta Comisión sobre la propuesta del Secretario General de utilizar la financiación en forma de cuotas para dotar al Fondo de recursos básicos previsibles. Aunque la financiación voluntaria seguiría proporcionando la mayor parte de los recursos, y varios donantes importantes se han comprometido a renovar acuerdos voluntarios plurianuales, la decisión de la Organización de invertir en prevención —una especie de póliza de seguros— es una pieza fundamental que todavía no se ha logrado.

30. En el contexto geopolítico actual, la Comisión es una institución vital decidida a apoyar las prioridades de consolidación de la paz de los países con problemas de paz y afectados por conflictos, y a permitirles colaborar con la comunidad internacional sobre la base del liderazgo nacional y la implicación nacional. La oradora espera que la Comisión siga basándose en las recomendaciones del Secretario General que figuran en su informe titulado “Nuestra Agenda Común” ([A/75/982](#)) y que siga estudiando formas de fortalecer su labor, en consonancia con prioridades como el respeto de la implicación nacional y la inclusividad; las sólidas funciones de asesoramiento, enlace y convocatoria; y la importancia de la rendición de cuentas. Esas ideas están plasmadas en la visión articulada en la Nueva Agenda de Paz. Elevando su papel y permitiendo un seguimiento adecuado, la Comisión podría seguir proporcionando una plataforma eficaz para movilizar la atención y el apoyo internacional a las necesidades de consolidación de la paz.

31. **La Sra. Leendertse** (Alemania) dice que su delegación se siente alentada por la creciente disposición de los países a colaborar con la Comisión, cuyo enfoque distintivo en la implicación nacional inclusiva ha motivado a muchos países afectados por conflictos o que salen de conflictos a solicitar su asesoramiento y apoyo para desarrollar y aplicar sus propias estrategias de consolidación de la paz. Como principal donante del Fondo para la Consolidación de la Paz, Alemania se esforzará por seguir fortaleciendo los vínculos entre la Comisión y el Fondo.

32. El fortalecimiento de la cooperación regional y de los enfoques para hacer frente a los riesgos, amenazas e impedimentos comunes a la consolidación de la paz es otro ámbito relevante del trabajo de la Comisión. La delegación de Alemania espera con interés explorar las

oportunidades de prevención y consolidación de la paz para la Comisión a nivel regional en el período de sesiones en curso. Los recientes debates en la Comisión y en el Consejo de Seguridad han puesto de manifiesto que existe un fuerte apoyo al fortalecimiento de la función de asesoramiento de la Comisión. Los miembros deben colaborar para que el asesoramiento escrito de la Comisión al Consejo de Seguridad y a otros foros sea aún más específico y pertinente, y para aumentar su función de enlace y su interacción con dichos foros. La mejor manera de fortalecer las funciones de asesoramiento y de enlace de la Comisión es centrarse en su principal valor añadido, es decir, su experiencia en prevención y consolidación de la paz y en cuestiones transversales fundamentales para apoyar y consolidar la paz, como la agenda sobre las mujeres, la paz y la seguridad.

33. Partiendo de los avances logrados en 2022 en materia de financiación de la consolidación de la paz, con la aprobación unánime por la Asamblea General de la resolución [76/305](#) y las deliberaciones de la Quinta Comisión sobre las cuotas para financiar la consolidación de la paz, la tarea que tiene ante sí la Comisión es ayudar a alcanzar un acuerdo y seguir explorando medios adicionales para garantizar una financiación adecuada, previsible y sostenida. Por último, se ha observado un nivel alentador de apoyo a la Nueva Agenda de Paz del Secretario General y de implicación en ella, que refleja un amplio consenso en que la prevención de conflictos, la consolidación de la paz y la propia Comisión deben desempeñar un papel destacado en dicha Agenda.

34. **El Presidente** invita a las Presidencias de las configuraciones encargadas de países concretos a que expongan sus planes y prioridades para 2023.

35. **El Sr. Hilale** (Marruecos), en su calidad de Presidente de la configuración encargada de la República Centroafricana, señala que 2022 ha sido un año lleno de acontecimientos para la República Centroafricana, que ha realizado avances alentadores en varios ámbitos. Esos logros, conseguidos con tanto esfuerzo, deben preservarse y consolidarse mediante un apoyo sostenido. En el plano político, se han invertido esfuerzos considerables en revitalizar el proceso de paz, y el Gobierno sigue dialogando con los grupos armados en una clara demostración de implicación nacional que fomenta el interés en la implementación del Acuerdo Político para la Paz y la Reconciliación en la República Centroafricana. El proceso de desarme, desmovilización y reintegración y la reforma del sector de la seguridad serán fundamentales para restablecer y mantener la paz y la estabilidad. Además, el diálogo republicano celebrado en marzo de 2022 ha abierto un espacio

democrático de diálogo. La implementación de las recomendaciones resultantes y la celebración de elecciones locales en 2023 favorecerán aún más la ampliación de ese espacio y estabilizarán el clima político. La configuración seguirá apoyando el proceso electoral, entre otras cosas, colaborando con los asociados de la República Centroafricana para fomentar el desembolso puntual de las contribuciones prometidas a fin de facilitar la organización de las decisivas elecciones.

36. Se han logrado avances significativos en la lucha contra la impunidad y el fortalecimiento del estado de derecho gracias a la labor del Tribunal Penal Especial de la República Centroafricana, que ya está en funcionamiento y ha dictado sentencias en casos de crímenes de guerra y crímenes de lesa humanidad. La configuración seguirá apoyando los esfuerzos de justicia transicional del país, lo que, a su vez, contribuirá a fortalecer la confianza de la población en las instituciones nacionales. Finalmente, la configuración colaborará con los asociados técnicos y financieros, tanto internacionales como regionales, para ayudar al Gobierno a superar los obstáculos a la implementación del proceso de paz.

37. **La Sra. Eneström** (Suecia), en su calidad de Presidenta de la configuración encargada de Liberia, dice que la ampliación del papel de la Comisión de Consolidación de la Paz a más contextos geográficos y sustantivos, tal como se prevé en la Nueva Agenda de Paz, es exactamente lo que se necesita. Con la demanda de apoyo a la consolidación de la paz en máximos históricos, el informe del Secretario General titulado “Nuestra Agenda Común” ([A/75/982](#)) y la Nueva Agenda de Paz han puesto un énfasis renovado en la importancia de la prevención y la consolidación de la paz.

38. Como Presidente de la configuración encargada de Liberia, Suecia seguirá apoyando las prioridades nacionales de consolidación de la paz del país, entre las que destaca el esfuerzo por asegurar que las elecciones presidenciales y legislativas, previstas para octubre de 2023, sean justas, libres y transparentes. La segunda prioridad de la configuración es apoyar los esfuerzos de reconciliación nacional mediante el diálogo y el seguimiento de las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación y detectar posibles ámbitos en los que se requiera apoyo internacional.

39. La configuración seguirá colaborando con la sociedad civil y las partes interesadas locales de Liberia, las instituciones financieras internacionales y actores regionales como la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental y la Unión del Río Mano, para crear alianzas y garantizar la cooperación entre las

partes interesadas pertinentes. Suecia se encuentra dispuesta a respaldar los esfuerzos de la Comisión para consolidar sus logros anteriores, en particular la función de la Comisión como órgano asesor del Consejo de Seguridad.

40. **El Sr. Marquardt Bayer** (Brasil), en su calidad de Presidente de la configuración encargada de Guinea-Bissau, afirma que, a pesar de su relativa estabilidad en vísperas de las elecciones legislativas, el país necesita un apoyo internacional renovado, ya que se encuentra en una región marcada por una creciente inestabilidad. A mediados de febrero, el Representante Permanente del Brasil visitará Guinea-Bissau y posteriormente presentará un informe a la Comisión.

Debate general

41. **El Presidente** dice que está decidido a seguir fortaleciendo el concepto de la unidad de la Comisión de Consolidación de la Paz y, basándose en la práctica establecida, desea organizar reuniones trimestrales para hacer balance de los progresos y de los retos que requieren una acción colectiva. Podrían agendarse reuniones adicionales en caso de necesidad urgente.

42. **El Sr. Massari** (Italia) dice que los miembros de la Comisión, a pesar de sus prioridades nacionales, deben encontrar un terreno común y respetar las necesidades, aspiraciones y propuestas de los países y comunidades que trabajan con la Comisión. Los temas que van desde la plena seguridad y la colaboración inclusiva con la sociedad civil, las mujeres y los jóvenes hasta la promoción del estado de derecho deben seguir siendo centrales en los esfuerzos de la Comisión.

43. Italia apoya los esfuerzos de consolidación de la paz de las organizaciones regionales y subregionales y está a favor de dar prioridad a las necesidades de los países y regiones más vulnerables, utilizar la función de convocatoria de la Comisión para acelerar la implementación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, aumentar la financiación para la consolidación de la paz mediante cuotas y buscar una colaboración más ambiciosa y estructurada entre la Comisión y el Consejo de Seguridad. Sin embargo, el punto de partida debe seguir siendo el respeto a la titularidad nacional y a las comunidades locales y el apoyo a sus necesidades de desarrollo. Se necesita cooperación internacional, no fragmentación. La delegación de Italia trabajará para superar la creciente división dentro y fuera de la Comisión, restablecer la confianza y encontrar un terreno común al servicio de los pueblos y comunidades que la Comisión apoya.

44. **El Sr. Skoog** (Observador de la Unión Europea) afirma que, dado el aumento de los conflictos en el

mundo y que una cuarta parte de la población mundial vive en zonas afectadas por conflictos, ha llegado el momento de situar la prevención de conflictos y la consolidación de la paz en el centro de las prioridades mundiales. La Nueva Agenda de Paz ofrece la oportunidad de intensificar todo el espectro de capacidades de prevención y consolidación de la paz de las Naciones Unidas. Deben examinarse críticamente los puntos fuertes y las limitaciones de cada herramienta, y reevaluarse las formas y los medios de promover la diplomacia preventiva. En última instancia, debe reforzarse continuamente la labor destinada a asegurar un enfoque integrado en el uso de todas las herramientas de la Organización.

45. Es preciso aumentar la inversión colectiva en la consolidación de la paz. En conjunto, la Unión Europea y sus Estados miembros han aportado más del 60 % de las contribuciones al Fondo para la Consolidación de la Paz desde su puesta en marcha; es necesario que contribuyan otros donantes. La histórica resolución [76/305](#) de la Asamblea General, relativa a la financiación de la consolidación de la paz, ha impulsado las opciones, incluidas las cuotas, para asegurar la financiación adecuada, previsible y sostenida en la que debe fundamentarse la Nueva Agenda de Paz. Al reducirse el presupuesto global para el mantenimiento de la paz, habría que encontrar las maneras de canalizar las cuotas correspondientes al Fondo para la Consolidación de la Paz.

46. No es casualidad que la Comisión suscite un gran interés, especialmente en un momento en que el Consejo de Seguridad flaquea en su función de solución de conflictos. Es cada vez más imperioso que la Comisión reúna al conjunto del sistema de las Naciones Unidas, a los Gobiernos que ya se encuentran en el programa de la Comisión o que aguardan colaborar con ella, a la sociedad civil y a los bancos regionales de desarrollo. Como convocante formidable y única, la Comisión debe interactuar con todo el sistema de las Naciones Unidas, en particular respecto de temas como la igualdad de género, el estado de derecho y los derechos políticos, sociales, económicos y culturales. Es imposible sostener la paz sin un enfoque integrado que tenga en cuenta los pilares de desarrollo y de derechos humanos de la labor de la Organización. Los debates acerca de las prioridades temáticas de la Comisión resultan más beneficiosos cuando se abordan en el contexto particular de cada país o región, dado que propician la implicación nacional y permiten a la Comisión conocer de primera mano las prioridades y necesidades de los Gobiernos.

47. **El Sr. Rai** (Nepal) dice que son fundamentales los esfuerzos por intensificar las funciones de asesoramiento,

de enlace y de convocatoria de la Comisión, ya que la eficacia de los esfuerzos de consolidación de la paz y de prevención depende de una sólida cooperación entre la Comisión, el Consejo de Seguridad y el Consejo Económico y Social. Asimismo, la correlación positiva entre el desarrollo socioeconómico inclusivo y la consolidación de la paz debe reconocerse debidamente en los trabajos de la Comisión. Nepal sigue siendo un firme defensor de una financiación adecuada, previsible y sostenida para el Fondo para la Consolidación de la Paz, ya que la necesidad de su apoyo supera significativamente los recursos disponibles. Como miembro recién elegido de la Comisión, Nepal espera contribuir a la ampliación del papel de la Comisión a más contextos geográficos y sustantivos en el marco de la Nueva Agenda de Paz.

48. **El Sr. Dibba** (Gambia) dice que el Gobierno de su país ha extraído valiosas enseñanzas de su colaboración con la Comisión de Consolidación de la Paz y la Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz, cuyo decisivo apoyo a través del Fondo para la Consolidación de la Paz ha mantenido viva la esperanza del país de lograr una paz sostenida. El orador solicita que la Comisión, mientras trabaja con Gambia para alcanzar el objetivo común de la alianza, organice reuniones informativas periódicas con altos funcionarios del Gobierno. La Comisión sigue prestando apoyo y orientación mientras Gambia lleva a cabo sus procesos prioritarios, a saber, la inminente aplicación de las recomendaciones del proyecto de informe de la Comisión de la Verdad, la Reconciliación y la Reparación, la redacción de una constitución, la reforma del sector de la seguridad y el empoderamiento de la juventud. El pueblo de Gambia ha depositado su confianza en esos procesos con la esperanza de que las víctimas puedan pasar página, que una nueva constitución dé paso a un nuevo comienzo, que la reforma del sector de la seguridad fomente una confianza y una estabilidad renovadas, y que el empoderamiento de la juventud facilite el desarrollo y fomente un renovado sentido de pertenencia para la gran población de jóvenes del país. Gambia espera colaborar con la Comisión en la movilización innovadora de recursos, incluida la próxima conferencia de donantes que se celebrará en el país, con miras a cumplir los compromisos contraídos en la Comisión de la Verdad, la Reconciliación y la Reparación.

49. **El Sr. Hermann** (Dinamarca) dice que se puede hacer mucho a partir de los importantes logros alcanzados por la Comisión en 2022, tanto en términos de alcance como de escala. Ha aumentado considerablemente el número de veces en que la Comisión ha asesorado al Consejo de Seguridad, y ha mejorado la colaboración con las mujeres que trabajan

en la consolidación de la paz, que tienen perspectivas fundamentales que compartir.

50. Por lo que se refiere a una financiación suficiente, previsible y sostenida para la consolidación de la paz, las cuotas son efectivamente necesarias, y los pasos finales para alcanzar ese objetivo deberían darse pronto, como consecuencia de la aprobación por la Asamblea General de la resolución [76/305](#). El valioso diálogo sobre los fondos de las operaciones de paz que se canalizan hacia los esfuerzos de prevención merece una mayor atención por parte de la Comisión.

51. La implicación nacional es un componente fundamental de las funciones de asesoramiento, convocatoria y enlace de la Comisión. Urge hacer más para movilizar el apoyo a la prevención de conflictos, que, junto con la consolidación de la paz, entra directamente en el mandato de la Comisión y, por tanto, debe situarse en el centro de su labor.

52. La relación de la Comisión con otros organismos dentro y fuera de las Naciones Unidas es vital. Existe un gran potencial para reforzar la relación entre la Comisión y el Consejo Económico y Social, pero el reto consistirá en hacerlo de forma concreta y no meramente conceptual. Para ello, deben detectarse los obstáculos al progreso. La Comisión, a pesar de ser un órgano joven, tiene un enorme potencial porque adhiere al principio de escuchar a los países expresar sus propias necesidades de apoyo y asesoramiento. Dinamarca se mantiene dispuesta a escuchar, aprender y contribuir con humildad y respeto.

53. **El Sr. Ugarelli** (Perú) dice que su delegación espera hacer de la Comisión de Consolidación de la Paz un órgano que materialice de manera eficiente las estrategias de recuperación después de los conflictos y desempeñe una función permanente de asesoramiento al Consejo de Seguridad en la formulación de mandatos sobre el sostenimiento de la paz. Para acompañar los procesos políticos y la construcción institucional en los países afectados por la violencia, es fundamental el consentimiento del Gobierno, así como el acompañamiento de la sociedad civil, el sector privado y las instituciones financieras internacionales. La Comisión debe fortalecer la mediación y privilegiar la valoración de lo que es más importante para las poblaciones afectadas por la violencia y evaluar las causas profundas de los conflictos para impedir su intensificación o recurrencia.

54. **El Sr. Kiboino** (Kenya) lamenta que, por primera vez, la Comisión de Consolidación de la Paz no haya podido emitir una declaración anual conjunta de la Comisión de Consolidación de la Paz y el Consejo de Paz y Seguridad de la Unión Africana, después de que

la Comisión presentara un proyecto que no fue aceptable para el Consejo de Paz y Seguridad. Si bien es cierto que es posible discrepar sobre distintos elementos, es necesaria una mayor cooperación en las deliberaciones de la Comisión para velar por que los documentos finales reflejen los debates reales y resulten satisfactorios en cuanto a los objetivos y el fondo de las sesiones.

55. Las sesiones y los documentos finales del 16º período de sesiones de la Comisión abarcan ámbitos prioritarios y contienen recomendaciones específicas que afectan a Nuestra Agenda Común y a los objetivos recogidos en la Nueva Agenda de Paz. Ahora es necesario poner en práctica esas recomendaciones y darles seguimiento para estar a la altura de la creciente confianza en las actividades nacionales y regionales de la Comisión. Reforzar la interrelación entre la consolidación de la paz y el desarrollo e invertir en ella es clave para responder a las necesidades más importantes de los países afectados por conflictos y los que atraviesan transiciones políticas y de paz. Por lo tanto, hay que centrarse más en la consolidación de la paz localizada a través de la implicación nacional y regional, al tiempo que se hace hincapié en la reconciliación nacional, el empoderamiento político y económico inclusivo, y la defensa de una financiación suficiente y previsible para la consolidación de la paz, que el orador espera que pronto se vea reforzada por las cuotas asignadas al Fondo para la Consolidación de la Paz.

56. En su calidad de coordinador oficioso entre la Comisión de Consolidación de la Paz y el Consejo de Seguridad durante los dos períodos de sesiones anteriores de la Comisión, Kenya considera que el fuerte aumento en el número de documentos de asesoramiento dirigidos al Consejo representa un llamamiento para reforzar la coordinación entre ambos órganos. Sigue siendo responsabilidad colectiva de los miembros de la Comisión asegurar el seguimiento oportuno y la integración del asesoramiento en los trabajos del Consejo.

57. **El Sr. Ragutthalli** (India) dice que debe prestarse la debida atención a la construcción institucional como única forma de establecer estructuras gubernamentales duraderas capaces de proteger los derechos humanos y el estado de derecho. En este sentido, la agenda sobre las mujeres, la paz y la seguridad también debe recibir un fuerte apoyo. La India sigue haciendo hincapié en el principio cardinal de la inclusividad para la promoción de los objetivos nacionales. El hecho de impulsar la consolidación de la paz exclusivamente gracias a los donantes no es, por consiguiente, la vía más prudente.

58. El auge del terrorismo, especialmente en África, ha puesto de manifiesto las brechas entre los mandatos de mantenimiento y consolidación de la paz; de ahí la necesidad de disminuir esos desfases reforzando la capacidad de los Estados para luchar contra el terrorismo. La consolidación de la paz no puede perdurar ante actividades terroristas, que constituyen la mayor amenaza para la paz y la seguridad en el Sahel.

59. En un mundo en rápida e irreversible transformación, las tecnologías digitales centradas en las personas y en favor de la ciudadanía deben promoverse e integrarse en los esfuerzos de consolidación de la paz, prestando especial atención a mujeres y jóvenes. Es necesaria una financiación suficiente, sostenible y previsible para que los esfuerzos de consolidación de la paz sean más eficaces. Debería estudiarse la posibilidad de revisar la estructura de la financiación de la consolidación de la paz, a fin de reflejar adecuadamente las preocupaciones de los Estados Miembros.

60. **La Sra. Shino** (Japón) afirma que la prevención es la mejor manera de mantener y sostener la paz en un mundo que se enfrenta a múltiples riesgos. Para potenciar al máximo su papel, la Comisión debería ampliar su alcance temático y geográfico y pedir más asesoramiento a los Estados Miembros y a los órganos y organismos de las Naciones Unidas sobre cómo podría ser utilizada eficazmente.

61. Los Estados Miembros deberían explorar cuáles son los mejores formatos para las reuniones de la Comisión con otros órganos intergubernamentales. El Consejo de Seguridad debería utilizar más a menudo el formato de diálogo interactivo oficioso para debatir la prevención de conflictos, invitando a miembros de la Comisión y a representantes de los países anfitriones, según proceda. El poder de asesoramiento y de enlace de la Comisión debe aprovecharse al máximo. La Comisión debería revisar sus métodos de trabajo para que su asesoramiento sea más eficaz y oportuno, garantizando así su consideración e inclusión en las Naciones Unidas y otros documentos. El Japón velará activamente por que se logre ese carácter oportuno promoviendo el alineamiento del programa de trabajo de la Comisión con los de los principales órganos de las Naciones Unidas y otros organismos.

62. **El Sr. Mabhongo** (Sudáfrica) dice que, en 2023, la Comisión emprenderá sus actividades al tiempo que participará en los debates sobre la Nueva Agenda de Paz, en la que la arquitectura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz ocupará un lugar central. Las propuestas del informe del Secretario General titulado “Nuestra Agenda Común” (A/75/982) dan fe

del éxito de la Comisión en su labor con los países que salen de una situación de conflicto.

63. En el próximo año, la Comisión debe aprovechar los logros alcanzados en el apoyo a los países incluidos en su programa a medida que consolidan la paz y refuerzan su base para un desarrollo sostenible. Los proyectos financiados por el Fondo para la Consolidación de la Paz siguen teniendo un impacto visible en las comunidades, con las mujeres y los jóvenes entre los beneficiarios directos. La Comisión también se ha convertido en una importante plataforma para que los Estados compartan sus experiencias en materia de transiciones posconflicto.

64. El éxito de la Comisión se basa en los principios que sustentan su labor, en particular la implicación nacional, que sigue siendo un elemento vital de todo apoyo internacional a un país. Los programas de consolidación de la paz que incluyen a todos los sectores de la sociedad tienen más probabilidades de éxito.

65. La delegación de Sudáfrica espera que los Estados Miembros alcancen el acuerdo largamente esperado sobre la financiación de la consolidación de la paz con cargo al presupuesto ordinario de las Naciones Unidas. Sudáfrica también mantiene su apoyo a la financiación innovadora, incluida la procedente del sector privado. El país aprecia el apoyo de la Comisión a la iniciativa sudafricana de promover un desarrollo del sector privado favorable a la paz en las sociedades que salen de una situación de conflicto.

66. Sudáfrica espera que, en 2023, siga mejorando la función de asesoramiento de la Comisión ante el Consejo de Seguridad, la Asamblea General y el Consejo Económico y Social. Las sesiones conjuntas entre la Comisión y esos órganos principales son una estrategia que merece la pena explorar. Como primer coordinador oficioso entre la Comisión y la Asamblea General, Sudáfrica está dispuesto a seguir desempeñando ese papel.

67. **La Sra. Beshkova** (Bulgaria) dice que su delegación celebra el rico debate de fondo con el Consejo Económico y Social sobre el desarrollo a largo plazo en contextos afectados por conflictos y la coherencia del sistema de las Naciones Unidas sobre el terreno. Bulgaria apoya plenamente las prioridades articuladas por la Presidencia, haciendo hincapié en la prevención, el refuerzo de la resiliencia y el apoyo a las prioridades nacionales de consolidación de la paz. Una Comisión de Consolidación de la Paz fuerte requerirá una Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz más fuerte en términos de recursos humanos y financieros.

68. **El Sr. Montalvo Sosa** (Ecuador) dice que las prioridades de su delegación incluyen atacar las causas profundas de los conflictos mediante el fortalecimiento de la democracia y, cuando sea el caso, el regreso al orden constitucional en los países afectados por conflictos. Un diálogo nacional inclusivo es decisivo a este respecto. El Ecuador aboga por la plena participación de las mujeres en los procesos de paz y consolidación de la paz y, por tanto, apoya la aplicación de la agenda sobre las mujeres, la paz y la seguridad en el trabajo de la Comisión y en todo el sistema de las Naciones Unidas. La Comisión también debe acompañar los procesos de descentralización política, con el fin de incluir a las comunidades locales en la toma de decisiones para satisfacer sus necesidades. El Ecuador impulsa la independencia judicial y apoya la justicia transicional, incluidos los procesos de reconciliación y la creación de programas de desmovilización, desarme y reintegración.

69. La Agenda 2030 debe aplicarse plenamente en los países afectados por conflictos o que salen de una situación de conflicto, con el acompañamiento integral del sistema de las Naciones Unidas en su conjunto y procurando evitar trabajar en silos. La cooperación y el acceso a la financiación para el desarrollo dependerían de tender puentes suficientes con las instituciones financieras internacionales y regionales. El Ecuador espera contribuir al importante trabajo de prevención, cuya eficacia dependerá de que la Comisión actúe oportunamente para que el asesoramiento no llegue demasiado tarde.

70. **El Sr. Hill** (Estados Unidos de América) dice que la prevención de conflictos, la diplomacia preventiva y los esfuerzos en pro de la consolidación de la paz son fundamentales para responder a los retos compartidos en materia de seguridad y desarrollo en todo el mundo. Los esfuerzos de consolidación de la paz pueden ayudar a mitigar los factores de fragilidad e inestabilidad, y reforzar a los gobiernos y las comunidades locales con herramientas para evitar la recurrencia de los conflictos. El año 2022 ha sido testigo de un gran aumento del número de veces en que la Comisión de Consolidación de la Paz ha presentado asesoramiento al Consejo de Seguridad, lo que da fe de un reconocimiento cada vez mayor de la función de asesoramiento de la Comisión y pone de relieve la importancia de una coordinación eficaz entre ambas entidades y la necesidad de que el asesoramiento se presente, siga e integre oportunamente en la labor del Consejo.

71. Los Estados Unidos siguen apoyando la ampliación del papel de la Comisión en ámbitos transversales como los derechos humanos, la agenda sobre las mujeres, la paz y la seguridad, la construcción

institucional, los procesos electorales, el cambio climático y las alianzas para la consolidación de la paz. Están reforzando su compromiso con la consolidación de la paz mediante la aplicación de la Ley de Fragilidad Global y la posterior publicación de su estrategia para prevenir conflictos y promover la estabilidad. Además, apoyan el estudio por parte de la Comisión de problemáticas globales como el impacto socioeconómico de la pandemia de enfermedad por coronavirus (COVID-19), los recursos naturales y la financiación de la consolidación de la paz en sus contactos con la Asamblea General y el Consejo Económico y Social.

72. Los Estados Unidos siguen pidiendo una colaboración más ambiciosa y estructurada entre la Comisión y el Consejo de Seguridad. La Comisión se encuentra en una posición ideal para sensibilizar al Consejo sobre los esfuerzos regionales, la comprensión y la experiencia de las comunidades locales y la dimensión transfronteriza de los conflictos, entre otras cosas aprovechando su poder de convocatoria, especialmente en su función de asesoramiento con el Consejo, para que las actividades de consolidación de la paz estén integradas y coordinadas y respondan a la dinámica actual.

73. Los Estados Unidos acogen con satisfacción los esfuerzos de las Naciones Unidas por elaborar evaluaciones de impacto más detalladas de su labor de consolidación de la paz, que demuestran cómo puede contribuir a reducir de forma contundente los conflictos violentos. En este sentido, apoyan la iniciativa de la Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz de crear un centro de impacto para la consolidación de la paz. La Organización debería institucionalizar la deferencia hacia las partes interesadas locales y destinar recursos a aumentar la capacidad de las entidades locales, nacionales y regionales de consolidación de la paz. La esperanza es que esa labor permita crear un consenso en torno al futuro deseado por todos los Estados Miembros, un futuro en que el sistema de las Naciones Unidas esté capacitado para desarrollar todo su potencial en favor de la consolidación de la paz.

74. **La Sra. Sokolova** (Federación de Rusia) dice que la labor de la Comisión de Consolidación de la Paz sobre la financiación de la consolidación de la paz ha llevado a la aprobación unánime de la resolución [76/305](#) de la Asamblea General. A la hora de examinar cómo reponer el Fondo para la Consolidación de la Paz con los recursos presupuestarios de la Organización, debe tomarse una decisión sobre el mandato que deben otorgar los Estados Miembros en relación con el control de los gastos. Al mismo tiempo, la Federación de Rusia siempre ha entendido el Fondo para la Consolidación de

la Paz como un instrumento para la recaudación de contribuciones voluntarias, una modalidad de financiación que lo convierte en un instrumento flexible capaz de responder rápidamente a nuevos problemas. La Federación de Rusia sigue pidiendo una mayor colaboración entre la Comisión y el Fondo para la Consolidación de la Paz y una mayor armonización de sus objetivos. También, espera que la Comisión intente establecer una coordinación plena con las instituciones financieras internacionales, un enfoque que tiene un gran potencial.

75. Concebida como un puente entre los esfuerzos de apoyo a la paz y la seguridad y los de ayuda al desarrollo, la Comisión es una plataforma única en que los participantes en los procesos de consolidación de la paz intercambian puntos de vista. La Comisión tiene la oportunidad de presentar al Consejo de Seguridad, la Asamblea General y el Consejo Económico y Social información sobre las prioridades de los Gobiernos en materia de consolidación de la paz, las opiniones y expectativas de la sociedad civil y las valoraciones de los representantes del sistema de las Naciones Unidas y otras partes interesadas nacionales e internacionales.

76. En 2022 creció el alcance geográfico de las actividades de la Comisión, ya que otros países y regiones expresaron su deseo de cooperar con ella. Esta evolución indica que la ayuda internacional destinada a la creación de capacidades de los Estados, de acuerdo con las prioridades definidas a nivel nacional, no ha pasado inadvertida. También es importante implicar en las sesiones de la Comisión a los países que salen de una situación de conflicto, que son los principales beneficiarios de sus actividades.

77. Solo tiene sentido que la Comisión examine cuestiones como el cambio climático, la atención de la salud, la igualdad de género, el desarrollo y los derechos humanos a través del prisma de la consolidación de la paz en el contexto de países o regiones concretos, y no como debate temático general. Uno de los puntos fuertes del sistema de las Naciones Unidas es la división del trabajo entre sus órganos principales, en virtud de la cual cada uno realiza su propia labor sin inmiscuirse en los mandatos de los demás. La alternativa supondría una duplicación de esfuerzos y una disminución de la eficacia de la Organización.

78. En 2023, la Comisión será objeto de gran atención en el contexto de la Nueva Agenda de Paz. Los cimientos de la consolidación de la paz siguen siendo las resoluciones [1645 \(2005\)](#) y [2282 \(2016\)](#) del Consejo de Seguridad y las resoluciones [60/180](#) y [70/262](#) de la Asamblea General, y sería inaceptable ampliar la interpretación de esas resoluciones o ir más allá de los

mandatos que contienen. El principio de implicación nacional es sacrosanto y permite a los Gobiernos decidir y llevar a cabo sus propias estrategias de consolidación de la paz. El apoyo internacional, cuando sea necesario, debe prestarse con la aprobación del Gobierno anfitrión, respetando inquebrantablemente la soberanía del Estado. Del mismo modo, el sostenimiento de la paz debe basarse en soluciones políticas a las crisis y en la responsabilidad equitativa de los Gobiernos y la sociedad respecto a la paz. La paz solo puede sostenerse eliminando las causas profundas del conflicto, logrando la reconciliación nacional y, como último paso, emprendiendo la reconstrucción y el desarrollo. Si la Comisión sigue prestando su ayuda sobre la base de decisiones consensuadas tomadas por sus miembros, seguirá construyendo una posición equilibrada y gozará de apoyo y respeto a escala internacional.

79. **El Sr. Imohe** (Nigeria) dice que, dado que las perturbaciones relacionadas con el clima, la competencia por los escasos recursos y las tensiones intercomunitarias latentes siguen alimentando la propagación de los conflictos en todo el mundo, la Comisión de Consolidación de la Paz debe volver a insistir en la necesidad de abordar las causas profundas de los conflictos, en consonancia con el llamamiento del Secretario General para que se preste más atención a la prevención y se invierta más en ella. Para garantizar la seguridad, la justicia social y económica y la reconciliación en los Estados frágiles y afectados por conflictos, los esfuerzos de consolidación de la paz deben desempeñar un papel eficaz y catalizador que abra camino hacia un desarrollo sostenible. Como plataforma para compartir las mejores prácticas y las lecciones aprendidas, la Comisión está bien equipada para asesorar al sistema de las Naciones Unidas y a los asociados para el desarrollo sobre los mejores puntos de partida para el apoyo.

80. Es necesaria una mayor coherencia, coordinación y complementariedad entre los objetivos y las respuestas de la Organización en materia de consolidación de la paz. Las funciones de enlace y asesoramiento de la Comisión son fundamentales en este empeño, y es esencial una mayor sinergia con el Consejo de Seguridad, el Consejo Económico y Social y la Asamblea General sobre cuestiones transversales y temáticas relacionadas con la consolidación de la paz. El enfoque de las Naciones Unidas en su conjunto debe complementarse con una respuesta más amplia de toda la sociedad a la consolidación de la paz que promueva la participación igualitaria de todos los sectores de la sociedad, incluidos las mujeres y los jóvenes.

81. La Comisión debe seguir estableciendo alianzas con las partes interesadas nacionales y los organismos

regionales y aprovechar la comprensión local de las situaciones de conflicto para detectar mejor las oportunidades de recuperación temprana. Está bien posicionada para apoyar el desarrollo de la Nueva Agenda de Paz, que pide un mayor apoyo a las iniciativas de consolidación de la paz regionales y nacionales dirigidas por los propios países. Una respuesta eficiente a los retos de la consolidación de la paz también requiere una financiación suficiente, previsible y sostenible. Nigeria elogia los esfuerzos de la Comisión por poner de relieve la necesidad de explorar todas las opciones de financiación para la consolidación de la paz, entre ellas las cuotas, e insta a todos los miembros a apoyar el esfuerzo en curso para asegurar una financiación previsible. La Comisión también debería redoblar sus esfuerzos a fin de movilizar recursos para la consolidación de la paz procedentes de dentro y fuera del sistema de las Naciones Unidas. Junto con el Fondo para la Consolidación de la Paz, la Comisión debe seguir trabajando con las instituciones financieras internacionales para desarrollar estrategias de consolidación de la paz integradas y con capacidad de respuesta que aborden adecuadamente los motores y las causas profundas de los conflictos.

82. **El Sr. Bambissa** (Mozambique) dice que las amenazas subyacentes a la paz y la seguridad deben abordarse construyendo una visión amplia, alcanzando un consenso nacional sobre el rumbo del país y formulando estrategias inclusivas que fomenten la confianza dentro de las comunidades. Además, en las discusiones sobre la consolidación de la paz y la seguridad, deben abordarse cuestiones transversales como el cambio climático, el desarrollo socioeconómico y los derechos humanos.

83. **El Sr. Murugasu** (Francia) dice que la Comisión de Consolidación de la Paz debe centrar sus esfuerzos en situaciones geográficas precisas. Francia apoya la labor de la Comisión en contextos de transición y situaciones de posconflicto. La Comisión debe apoyar la fase preparatoria de la reducción de las operaciones de mantenimiento de la paz, lo cual será vital en el caso de la Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en la República Democrática del Congo (MONUSCO).

84. Debe aumentarse la contribución operacional de la Comisión, en particular en lo que respecta al Consejo de Seguridad. Su asesoramiento al Consejo de Seguridad debe ser más complementario, específico y operacional, en consonancia con los mandatos de ambos órganos. La anticipación y el diálogo con los redactores del Consejo de Seguridad son esenciales antes de la renovación de los mandatos de mantenimiento de la paz. Se necesita una financiación sostenida y previsible para la

consolidación de la paz. Por su parte, Francia mantendrá su nivel de apoyo al Fondo para la Consolidación de la Paz y apoya una vez más la posibilidad de garantizar una financiación sostenida.

85. **La Sra. Song** (República de Corea) dice que es imperioso escuchar con atención y respeto las opiniones de los países que se ofrecen voluntarios para colaborar con la Comisión de Consolidación de la Paz sobre los retos a los que se enfrentan. La delegación de la República de Corea pretende ser más concisa en sus interacciones y más interactiva con los ponentes en las sesiones de la Comisión. También espera que la Presidencia celebre más reuniones informativas conjuntas con otras entidades, entre ellas el Consejo de Derechos Humanos, dado que las funciones únicas de convocatoria y enlace de la Comisión constituyen el núcleo de su labor. La República de Corea se hace eco del llamamiento en favor de una financiación sostenida, suficiente y previsible para la consolidación de la paz y espera lograr avances concretos en la aportación de cuotas al Fondo para la Consolidación de la Paz. A este respecto, ha aumentado su propia contribución al Fondo en más del 70 % en 2022.

86. **El Sr. Sui** (China) dice que, desde la creación de la arquitectura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz en 2016, las entidades que la componen han estado trabajando estrechamente para aplicar las resoluciones de las Naciones Unidas con el fin de ayudar a la comunidad internacional en sus esfuerzos por apoyar la reconstrucción después de los conflictos en todo el mundo, y han obtenido resultados positivos. La Comisión de Consolidación de la Paz tiene el doble mandato de apoyar tanto la seguridad política como el desarrollo. Tanto la Comisión como sus configuraciones encargadas de países concretos deben seguir aprovechando sus respectivos puntos fuertes; respetando la implicación nacional en el proceso de consolidación de la paz; estableciendo alianzas más sólidas; colaborando más estrechamente con la Asamblea General, el Consejo de Seguridad y el Consejo Económico y Social y proporcionándoles aportaciones consultivas más valiosas; y ayudando a los países anfitriones a reforzar sus capacidades, consolidar los logros de la paz y alcanzar una paz duradera y un desarrollo sostenible lo antes posible. China seguirá utilizando los canales multilaterales y bilaterales para apoyar activamente a los países afectados por conflictos y en situación de posconflicto en sus esfuerzos nacionales de reconstrucción y desarrollo, con vistas a lograr una paz duradera en dichos países.

Se levanta la sesión a las 12.30 horas.